Lettre hebdomadaire aux paroissiens des secteurs de Levier, Frasne, Val d'Usiers-Arc, Montbenoît-Gilley et Mouthe-Lac-Mont d'Or

21 avril 2024

Bonjour;

Plus de 300 jeunes du diocèse sont actuellement encore réunis à Taizé jusqu'à cet après-midi. Parmi eux les confirmands de notre doyenné. Cette nuit, vos prêtres présents pour les accompagner, sont rentrés pour les célébrations dominicales. Mais bien évidemment, dans notre esprit, il y a tous les beaux moments que nous venons de vivre avec la communauté des frères. 1000 jeunes de France et d'Europe étaient là. C'est une belle espérance. Et avec l'équipe d'animation, nous nous sommes interrogés sur la pratique chrétienne de ces grands adolescents. Parfois, même si c'est loin d'être une généralité, certains membres de nos communautés disent qu'on ne les voit jamais, en dehors de quelques événements marquants et de quelques temps forts. Le constat est vrai, mais les conclusions qui en sont tirées ne sont pas légitimes. Il nous faut prendre conscience que la forme de la vie chrétienne des nouvelles générations n'est pas celle que nous avons pu connaître par le passé. Elle n'en est pas pour autant négligeable. En témoigne le fait que nous avions avec nous des jeunes un peu plus âgés qui étaient venus vivre ce pèlerinage pour la 2^e voir la 3^e année consécutive. Combien, parmi les chrétiens "classiques", accepteraient de prendre 5 jours pour approfondir leur foi ? Oui, le Christ a encore d'autres brebis qui ne sont pas de cet enclos qui est celui de nos communautés traditionnelles (voir Évangile de ce jour), et celles-là aussi, il faut qu'il les conduise, même si elles vont sur d'autres pâturages, même si elles ne fonctionnent pas de la même façon... Toutes les brebis ont le même pasteur. Nous sommes tous à la suite du Christ, quel que soit la forme de notre vie chrétienne. Nous sommes tous du même troupeau, l'Église. Abbé Benoît Decreuse

Le site Théobule propose <u>3 vidéos pour les enfants</u> afin de les aider à comprendre l'Évangile de ce dimanche. Vous trouverez, ci-dessous, plusieurs liens pour accéder à ces pages, ainsi qu'à un dessin.

Ce message veut être un lien entre nous, en donnant aux uns et aux autres des informations diverses et en offrant des éléments pour la vie spirituelle.

N'hésitez pas à faire connaître cette lettre autour de vous.

Vous pouvez vous désabonner de notre liste de diffusion quand vous le souhaitez.

Pour me joindre, vous pouvez utiliser l'adresse : paroisseshdfs@bdecreuse.fr

Les TITRES EN ROUGE vous permettent de vous rendre directement vers les infos qui vous intéressent et vous concernent.

Les <u>éléments en bleu soulignés</u> sont des liens sur lesquels vous pouvez cliquer pour obtenir d'autres informations.

N'hésitez pas à vous rendre sur **NOS SITES PAROISSIAUX**. Vous y obtiendrez différentes informations :

- Paroisse du Val d'Usiers-Arc :Site Paroisse du VAL D'USIERS-ARC SOUS CICON
- Paroisse de Montbenoît-Gilley :......<u>Site Paroisse de MONTBENOÎT-GILLEY</u>
- Paroisse de Mouthe-Lac-Mont d'Or :......Site Paroisse de MOUTHE-LAC-MONT D'OR
- Le site du doyenné est également accessible à la page : **Doyenné du HAUT-DOUBS FORESTIER**

BULLETIN D'INFORMATION DU DOYENNÉ

Chaque semaine, une lettre hebdomadaire (newsletter) est également proposée par le doyenné. Elle vient justement de changer de présentation.

Vous pouvez la recevoir en vous inscrivant à la page : Abonnez-vous ici.

Les **FEUILLES D'ANNONCES** de nos 5 paroisses sont jointes à la fin de ce message. N'hésitez pas à les télécharger.

Le calendrier des messes est accessible au lien suivant : <u>MESSES DOYENNÉ HAUT-DOUBS</u> FORESTIER Avril-Août 2024.

DIMANCHE 21 AVRIL 2024, 4ème dimanche de Pâques.

Sur France 2:

- 10h30 Magazine : L'hypothèse de la guerre revient-elle en Europe ? La poursuite du conflit russo-ukrainien sème le trouble. En France, le président Emmanuel Macron n'exclut pas un envoi de troupes au sol si nécessaire. Le pape François appelle au courage de la négociation. Comment s'interroger en tant que chrétien sur la légitimité ou non de faire la guerre ? Pour quels bénéfices ? En plateau, Jérôme Pellistrandi, général et rédacteur en chef de la revue Défense Nationale qui a reçu le prix pour la prévention des conflits. Bernard Bourdin, dominicain et professeur de philosophie politique à l'Institut Catholique de Paris, évoquera la vision du pape François sur la doctrine de la « guerre juste ». Le reportage « Vous nous étonnez » donnera la parole au général Jean-Eudes Barau, délégué général de l'association Solidarité Défense, qui soutient les militaires en opération, les soldats blessés et les familles endeuillées.
- 11h00 : Messe célébrée en direct de l'église Notre-Dame-des-Vertus à Ligny-en-Barrois (55) et présidée par Mgr Jean-Paul Gushing, évêque de Verdun.
- 11h55 Parole Inattendue : Mathilde Héliès, entrepreneuse, est l'invitée du jour.

Sur KTO: KTO en direct

- 9h30 et 18h : Marie-Noëlle Thabut lit et commente les lectures de ce dimanche.
- **10h**: **Messe** en direct de Lourdes.
- 11h59 : Angélus et Regina Cæli du pape François en direct de Rome
- 15h30 : Chapelet à Lourdes.
- 18h30 : Messe à Saint Germain l'Auxerrois.

<u>Sur FRANCE Culture</u>: L'Église catholique propose en direct sur l'antenne du service public une Messe diffusée tous les dimanches et fêtes de **10h00 à 11h00**. Sur le site de cette radio, <u>FRANCE culture</u>, la Messe reste réécoutable à toute heure, pendant toute la semaine, d'un dimanche à l'autre.



POUR LES ENFANTS

- <u>3 petites vidéos</u> d'1,30 minute environ est une activité pour recevoir et comprendre l'Évangile du bon berger proposé à la messe de ce dimanche.
 - L'Évangile en dessin animé : JÉSUS LE BON BERGER
 - Le commentaire de Flore sur cette page d'Évangile : Flore et le bon Berger
 - Réponse à la question de Théobule : **Pour Jésus, qui sont les brebis ?** : Réponse à THÉOBULE
- Et un dessin à télécharger : Coloriage

JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE POUR LES VOCATIONS

Ce week-end, nous vivons la journée mondiale de prière pour les vocations. À cette occasion <u>le Pape François</u> nous appelle à semer l'espérance et à construire la paix. Dans son message il nous parle également de notre complémentarité. Voici un bel extrait de son propos :

"La polyphonie des charismes et des vocations, que la communauté chrétienne reconnaît et accompagne, nous aide à comprendre pleinement notre identité de chrétiens : comme peuple de Dieu en marche sur les routes du monde, animés par l'Esprit Saint et inséré comme des pierres vivantes dans le Corps du Christ,

chacun de nous se découvre membre d'une grande famille, fils du Père et frère et sœur de ses semblables. Nous ne sommes pas des îles fermées sur elles-mêmes, mais des parties du tout. C'est pourquoi la Journée Mondiale de Prière pour les Vocations porte gravé le sceau de la synodalité : nombreux sont les charismes et nous sommes appelés à nous écouter réciproquement et à marcher ensemble pour les découvrir et pour discerner à quoi l'Esprit nous appelle pour le bien de tous."

L'intégralité de cette lettre est accessible au lien suivant : <u>MESSAGE du pape François</u> et dans nos églises, ce 4^e dimanche du temps de Pâques, est traditionnellement celui de la **quête pour les séminaires et la formation des prêtres et des agents pastoraux**.

LES CONFIRMANDS À TAIZÉ

Une cinquantaine de confirmands du doyenné du Haut-Doubs Forestier sont à **Taizé** depuis mercredi. Ils rentrent en fin d'après-midi. D'autres grands jeunes de nos paroisses se sont joints à eux. 300 autres participants du diocèse de Besançon ont vécu avec eux ce beau pèlerinage. Nous les accompagnons de notre prière.

RASSEMBLEMENT DIOCÉSAIN DES ÉQUIPES DU ROSAIRE DU DOUBS

Le rassemblement diocésain des équipes du rosaire du Doubs aura lieu le mardi 28 mai prochain de 9h30 à 16h30 à la salle polyvalente des Fins. Si l'on vous en parle dès aujourd'hui, c'est parce que cette rencontre est ouverte à tous. De plus, ce rassemblement 2024 est exceptionnel : il se vivra en présence de l'aumônier national, le frère Dominique Forquin, qui assurera un enseignement spirituel. L'eucharistie sera présidée par Mgr Garin, évêque du Jura. Animation musicale avec Jean Kita. N'hésitez pas à contacter Annie GUINCHARD au 03 81 38 14 96 ou Nicole FAIVRE au 03 81 49 29 74 pour plus de renseignements et pour les inscriptions. Vous pouvez également joindre les responsables des équipes locales. Transport par bus : 15€ / personne. Repas de midi tiré du sac.

RASSEMBLEMENT DES CHORALES LITURGIQUES DU HAUT-DOUBS FORESTIER

Les chorales de notre doyenné se retrouveront dimanche prochain, **28 avril**, à l'abbatiale de **Montbenoît**. Elles animeront l'eucharistie qui sera célébrée à **10h30**. Bien évidemment, tous ceux qui le désirent peuvent participer à ce moment de fête.

L'après-midi, un temps de prière est également proposé à 16h.

NUIT DES CATHÉDRALES À BESANÇON

Si vous souhaitez visiter la cathédrale St Jean-St Etienne de Besançon, sachez que **samedi** prochain, **27 avril**, vous pouvez le faire dans le cadre de la manifestation nationale de la nuit des cathédrales. L'édifice sera ouvert de **14h à 22h30**.

Cet événement permet, à travers d'une programmation culturelle, de découvrir ce patrimoine exceptionnel sous un nouvel éclairage! Au programme : 14h, visite de la Grande sacristie ; de 14h à 20h, visites de l'horloge astronomique ; 15h et 18h, visite de la cathédrale ou visite des chapiteaux ; 16h, concert de chant sacrés ; 17h, vêpres ; 18h, histoire dans la cathédrale ; 20h30, découverte des 7 merveilles de la cathédrale en déambulation ; de 21h30 à 22h30, mise en lumière de la cathédrale et pièces d'orgue.

CATÉCHÈSE "hors les murs" à LEVIER

Stéphanie est catéchiste à Levier pour un groupe de jeunes de 6ème-5ème. Ensemble, ils ont réalisé deux courts métrages sur la vie de Jésus. Une page leur est consacrée sur le site du diocèse de Besançon. Vous pouvez la retrouver au lien suivant : <u>CATÉCHÈSE EN DEHORS DES MURS</u>. Le film remarquable qu'ils ont tourné pour présenter la semaine Sainte est accessible également : <u>L'histoire de Pâques</u>.

L'UNIVERSITÉ D'ETÉ 2024 DU DIOCÈSE DE BESANÇON

PREMIÈRE INFORMATION

Nous en reparlerons évidemment, mais d'ores et déjà sachez que L'Université d'Été 2024 se déroulera du 6 au 8 juillet 2024, au Foyer Sainte Anne, à Montferrand-le-Château (25).

Pour la 7^e année consécutive, le Service de Formation propose de suivre un cycle de formation initiale ThéoFIL sur trois jours. Cette proposition aborde les fondamentaux de l'Église catholique. Ouverte à tous les curieux, elle est à suivre en intégralité sur trois jours. Chaque participant choisit de suivre un cycle parmi les 10 qui sont proposés cette année en formation biblique, spirituelle, et théologique.

Flyer pour toute information complémentaire: THEOFIL 2024.

Si vous souhaitez y participer, remplissez le bulletin d'inscription (page 3 du flyer) et retournez-le **avant le 24 juin** à Service Diocésain de Formation, 18 rue Mégevand, 25041 BESANCON Cedex, accompagné d'un chèque du montant des arrhes correspondant (20 € par personne), libellé à l'ordre de Service Formation. Le solde sera réglé ultérieurement. Mais sachez que nos paroisses participent également aux frais. Vous pouvez contacter l'Abbé Benoît ou une des Déléguées Pastorales.

BILLET du P. Jean Claude MENOUD

Le Berger et la Pierre

Un berger parlait à une pierre. Drôle d'idée quand on a la garde d'un troupeau. Parler aux moutons, passe encore, mais parler à une pierre... Il lui disait : « Que fais-tu là au milieu de nulle part ? Qui t'a déposée dans ce désert ? » Bien sûr, la pierre ne pouvait répondre, puisqu'elle était muette... comme une pierre, du moins, jusqu'au jour où les pierres parleraient.

Le berger, ne recueillant qu'un silence minéral, l'examina de plus près. Il remarqua un angle vif et net comme si quelqu'un l'avait taillée. « Y aurait-il des bergers pour les pierres se dit-il ? des bergers qui les choisissent et les disposent pour qu'elles se joignent et s'adjoignent pour élever mur, maison ou temple ? » La pierre semblait pourtant bien seule et abandonnée, loin du mur où elle avait jadis trouvé place.

Et le berger songeait car, comme tous les bergers, il était poète. Il se prit à penser que cette pierre, en se taisant, lui parlait de lui. Il se souvenait qu'un soir, épuisé par ses moutons, il avait posé sa tête sur une pierre comme celle-là, pour dormir un peu, mais qu'il n'avait pas même eu le temps de s'assoupir, tant les moutons le réclamaient car l'orage grondait.

Alors, il ramassa la pierre, la mit dans sa poche et prit la tête du troupeau. Les moutons le suivaient, heureux et fiers de devenir ensemble, mur, maison et temple, appuyés sur la pierre d'angle devenue berger.

Jean-Claude

HOMÉLIE

Le père Jean-Louis Courbaud vous propose son homélie du dimanche, accessible en début de semaine. N'hésitez pas à l'écouter, en particulier si vous n'avez pas eu la possibilité de participer à l'eucharistie dominicale : HOMÉLIE du P. Jean-Louis COURBAUD

L'ÉVANGILE DU 4ème DIMANCHE DE PÂQUES, 21 avril 2024

Évangile de Jésus-Christ selon saint Jean 10, 11-18

En ce temps-là, Jésus déclara :

« Moi, je suis le bon pasteur, le vrai berger, qui donne sa vie pour ses brebis.

Le berger mercenaire n'est pas le pasteur, les brebis ne sont pas à lui :

s'il voit venir le loup, il abandonne les brebis et s'enfuit;

le loup s'en empare et les disperse.

Ce berger n'est qu'un mercenaire, et les brebis ne comptent pas vraiment pour lui.

Moi, je suis le bon pasteur ;

je connais mes brebis, et mes brebis me connaissent,
comme le Père me connaît, et que je connais le Père ;
et je donne ma vie pour mes brebis.
J'ai encore d'autres brebis, qui ne sont pas de cet enclos :
celles-là aussi, il faut que je les conduise.
Elles écouteront ma voix :
il y aura un seul troupeau et un seul pasteur.
Voici pourquoi le Père m'aime :
parce que je donne ma vie, pour la recevoir de nouveau.
Nul ne peut me l'enlever : je la donne de moi-même.
J'ai le pouvoir de la donner,
j'ai aussi le pouvoir de la recevoir de nouveau :
voilà le commandement que j'ai reçu de mon Père. »

Textes en ligne sur AELF = https://www.aelf.org/2024-04-21/romain/messe

Conformément à la loi « Informatique et Libertés » et à la réglementation européenne, vous disposez d'un droit d'accès, de modification et de suppression des données vous concernant, sur simple demande. Si vous ne souhaitez plus recevoir cette feuille d'information merci de nous le signaler en envoyant <u>ce mail</u>.

Benoit Decreuse

PIÈCES JOINTES

- Annonces paroissiales LEVIER, semaine du 21 avril
- Annonces paroissiales FRASNE, semaine du 21 avril
- Bulletin paroissial VAL D'USIERS-ARC, mois d'avril 2024
- Feuille paroissiale MONTBENOÎT-GILLEY, semaine du 21 avril
- Annonces paroissiales MOUTHE-LAC-MONT D'OR, semaine du 21 avril